

Melilla, un mes: 1'25 pts  
 Provincias, tri-  
 mestre: 4'50  
 Número suelto: 0'05  
 Id. atrasado: 0'50

ANUNCIOS  
 á precios convenciona-  
 les

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Sábado 28 de Julio de 1906

NUM. 1391

### El porvenir de Melilla

III.

#### Las riquezas del Rif

El día en que se acometa la explotación del Rif, adquirirá Melilla gran importancia, pues contra la general creencia atesora esa región grandes riquezas agrícolas, forestales y mineras.

Hoy se considera pobre el Rif porque produce poco, solo una pequeña parte de lo que puede producir. Es además un país inexplorado y tan desconocido como muchas regiones del continente africano. Los más audaces exploradores jamás lograron penetrar en el corazón del Rif y hasta tal punto opusieron resistencia los montañeses rifeños á que europeos pisasen su territorio, que en cierta ocasión los moros de Guelaya detuvieron á un oficial francés, prohibiéndole internarse, á pesar de ir acompañado por uno de los cherifes de Wazzan, jefes religiosos que gozan de gran prestigio en Marruecos.

En los últimos tiempos se han allanado las dificultades y primero el oficial de artillería D. José Barbeta y más tarde los de infantería Sres. Álvarez Cabrera y Cogolludo realizaron exploraciones, trayendo preciosos datos, que unidos á los suministrados por indígenas conocedores de la comarca y á los particulares que hemos recogido durante nuestra larga estancia en Melilla, permiten afirmar que el Rif es una de las regiones más ricas del imperio.

Un distinguido africanista, D. Saturnino Jimenez, de indiscutible autoridad, dice: «¿Dónde hallar huertas más espléndidas que las de Tensaman, las de Tarsa, las de Beni-Gmil y las que dan frondosidades á las vegas de Beni-Uriague y de Benihufrah? ¿Dónde un terreno más fértil y más encantador que el de la falda de Dfebel Hamam, con sus frutos de almíbar, sus higueras opulentas, su miel de orégano y sus florestas incomparables? La naturaleza, pródiga y fecunda, derrama sus bienes que carecen de valor porque nadie les hace caso.»

Verdad irrefutable. El Rif explotado, puede ser venero de inestimable valor.

En las partes montañosas impera el corcho. Bosques de alcornoques existen en los cursos superiores del

Muluya, del Kort y del Nékor, los tres ríos más importantes de la tantas veces nombrada región y en las montañas de Beni-Snassen y Quebdana.

En las alturas abundan los abetos, los nogales, los cedros, los robles y otras maderas de lucrativa explotación.

En las regiones bajas crece el esparto con profusión inverosímil, cubriendo grandes extensiones. Se encuentra en Quebdana de calidad inmejorable, en Uled-Letut, Beni-Buyahi y en mil partes más.

Desde tiempo inmemorial llevan los moros á Melilla muestras de tierra que el análisis químico pone de relieve su riqueza mineralógica.

Minas de plomo argentífero, de hierro y magnesio hay en Beni-Buifrufr, Beni-Sidel y Beni-Bu-Pafar, tribus las tres de Guelaya, vecinas á Melilla.

En Quebdana, Takabet y en la orilla izquierda del bajo Muluya se encuentran yacimientos de cobre. Pero las verdaderas riquezas mineras del Rif están hácia el peñón El-Yebel-Haman (monte de las palomas) que recuerda la conocida aventura del conde de Cheragnac, encierra oro que extraen los indígenas.

La constitución geológica de las montañas rifeñas no deja lugar á duda sobre la existencia de preciados yacimientos de diversos metales.

Hacia ellos dirigen sus miradas sociedades francesas, alemanas y belgas. Una alemana explota ya minas de hierro en las proximidades de Ujda, belgas y francesas recaban del Pretendiente la concesión de otras de plomo argentífero, invocando el precedente sentado por el Valiente, que explota en la actualidad las de Sierra Bullones.

Por todo lo consignado en estos artículos, Melilla, puerto único del Marruecos oriental, tiene en perspectiva un risueño porvenir, y comprendiéndolo así los extranjeros se preparan á obtener las primicias de empresas lucrativas que en día no lejano han de acometer en el Rif.

Cándido Lobera.

Granada 20 Julio 1906.

### MARRUECOS

#### Larache

Los ingenieros y contratistas alemanes que actualmente se encuen-

tran en esta ciudad continúan sus estudios para la formación del proyecto del puerto.

Con objeto de facilitarles sus tareas los Umanas han puesto á disposición de los alemanes el pequeño remolcador «Triki» que sin cesar recorre las aguas practicando los sondeos necesarios.

Coméntase la circunstancia de que mientras los ingenieros se encuentran á bordo del remolcador este arbolá la bandera de Alemania.

#### Marrakech

Dicese en esta ciudad que en los actuales momentos aconseja á Muley Afid alentando en sus proyectos ambiciosos el exrabino turco Holzman quien desde hace algunos meses hace alarde de no frecuentar el palacio del Gobernador; pero lo visita en secreto siendo muy grande su influencia sobre él.

#### Tanger

La moneda hassiana se vé cada vez más despreciada.

El duro, medio duro y sus derivados llevan camino de no valer nada con el tiempo.

Atribúyese la depreciación á la pobreza de la cosecha y al estado de anarquía en el territorio enclavado en el triángulo Mazagán-Marrakech-Mogador.

#### Fez

El estado sanitario de la capital es alarmante.

Además de las fiebres palúdicas y perniciosas se presentan muchos casos de sarampión de muy mal carácter.

### El General G. Gelpi

En el «C. de Mahón» marchó ayer á España con objeto de hacerse cargo de su importante destino de Jefe de Estado Mayor de la Primera Región, el Excmo. Sr. General de Brigada don Arturo Gonzalez Gelpi acompañado de su distinguida familia.

A despedir á los viajeros acudieron al muelle SS. EE. los Generales Gobernador Militar y Subinspector, muchos Jefes y Oficiales y las numerosas relaciones con que cuentan en esta plaza los Sres. de G. Gelpi, cuya ausencia será seguramente bien notada.

Deseamos al nuevo General y su apreciable familia les sea grata la estancia en la Capital Castellana.

### Junta de Arbitrios

Sesión del día 16 de Julio de 1906

Presidió el Sr. General Chacel.

Concurrieron los vocales señores Subintendente, Mayor de Plaza, Vallescá, Botella, Torrente, Montes, Muñoz, Marmol, Peré, Lopez, Teniente Vicario, Jefe de Sanidad, Coronel de Artillería y Coronel de Ingenieros.

Vocal Secretario Sr. Ferrer.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

#### Orden del día

Procedióse á la discusión por artículos, de las ordenanzas municipales redactadas por el Ingeniero de la Junta referentes á construcciones; y después de leído el artículo 1.º el señor Vallescá manifestó que no estando conforme con lo que se refiere al pago del arbitrio, suplicaba se le reservara la palabra para combatir este particular al discutirse los artículos en que de un modo explícito se trata de dichos arbitrios, quedando así aprobado el artículo 1.º

Leído el 2.º, manifestó el mismo Sr. Vallescá que á su entender, disposiciones vigentes autorizan que las obras particulares sean dirigidas por personas que no sean facultativas, presentando el constructor planos firmados por un técnico. El Sr. Coronel de Ingenieros expuso que quizá el Sr. Vallescá no había interpretado bien las disposiciones á que se refiere; aclarando la presidencia el concepto de que con la denominación de facultativo se entiende el Ingeniero, el Arquitecto y el Maestro de Obras con título, pudiendo el propietario optar por cualquiera de estos, quedando con estas aclaraciones aprobado este artículo.

Fuéronlo así mismo, sin modificación, desde el 3.º al 11 inclusive.

Acerca del artículo 12 manifestó el Sr. Vallescá que no se halla conforme con aumentar el arbitrio que actualmente se paga por permisos para edificar, toda vez que la tarifa hoy existente fué discutida y aprobada por la Junta y señala diez pesetas por cada 250 metros de construcción en edificios de dos pisos cuya tarifa comparada con el arbitrio que se propone en el artículo que se discute, resulta que por lo que ahora se pagan 10 pesetas se proponen unas 110, cantidad mayor que la que se paga en Barcelona por este concep-

to. El Sr. Presidente expuso que cree mejor se tome como tipo para imposición del arbitrio, el presupuesto de la obra en vez de la superficie de la misma puesto que aquel no esta regula la importancia de la misma. A lo cual contestó el Sr. Vallesca que no combate la forma de la exacción, sino la cuantía de la misma y el señor Presidente dijo que si se creía excesiva la proporción que se propone, puede reducirse á lo que la Junta crea oportuno pero que debe tener presente la necesidad de aumentar personal que vigile las obras con lo cual se recargará el presupuesto.

Intervino en la discusión el señor Jefe de Sanidad y dijo que el señor Vallesca encuentra excesivo el arbitrio que se trata de imponer por las licencias para construir estableciendo comparaciones entre lo que cuesta aquí; que no encuentra excesivo el impuesto pues cree debe tenerse en cuenta que en Barcelona y demás capitales de España las fincas urbanas producen de 3 á 5 ó 6 por ciento y aquí producen el 12, 15 y hasta el 20 por ciento; el Sr. Vallesca contestó que efectivamente no es igual Melilla que Barcelona y que por entenderlo así el Estado, concede á los militares y empleados públicos ventajas que no disfrutan en Barcelona ni en los otros puntos de la península, por cuya razón no deja de ser justo tambien que ganen más los propietarios y todos. El Sr. Presidente propuso la anulación de este artículo y puesto á votación, votaron que se establezca un arbitrio del 1 por mil sobre el presupuesto de la obra en concepto de permiso para edificar los Sres. Lopez, Peré, Marmol Muñoz, Montes, Torrente, Botella y Vallesca, que sea el 4 por mil lo votaron los Sres. Coronel de Ingenieros, Coronel de Artillería, Jefe de Sanidad, Subintendente, Teniente Vicario y Mayor de Plaza y que no se pague nada lo votó

el Sr. General Presidente. Por el examen de planos se acordó que no se pague cantidad alguna.

(Se continuará.)

## Ecos de la insurrección

### El combate del miercoles

Está plenamente confirmada la derrota de las fuerzas rebeldes mandadas por el Azús.

Segun la versión más autorizada, lo ocurrido fué lo siguiente:

Los partidarios del Pretendiente se encontraban acampados en Zain y el miercoles al amanecer fueron atacados con gran vigor por los imperiales y por contingentes de Beni-Snassen.

Los leales habian salido de Cherráa durante la noche vadeando el rio Mulya, aguas arriba de su posición, mientras los kabileños de Beni-Snassen lo hacian con movimiento combinado por Ulad-Ali-El-Chebac.

El ataque al campamento rebelde de Zain fué tan rudo y tan inopinado que produjo en los primeros momentos gran desconcierto, iniciándose una desordenada defensa.

Entonces, dícese, que los moros de la kábila de Quebdana que estaban con el Azús le hicieron traición, pasándose al bando asaltante y determinando la derrota.

El Azús y sus ginetes se defendieron con gran valentía contándose que dieron una desesperada carga de la que solo salió con vida aquel jefe y unos pocos que pudieron llegar á Zeluám.

Los del Sultán se apoderaron del campamento así como de un cañón que habia colocado en una posición dominante.

Algunos moros rebeldes con quienes hemos hablado dicen que los imperiales han vuelto á Cherráa.

Muley Mohamed ha ordenado que inmediatamente se le incorporen todos los combatientes de Ghalaya.

Ab-El-Kader, hijo del jefe fronterizo

Schalby murió anoche á causa de las heridas que recibió en la lucha cuando se le conducia á su casa de Mezquita.

Anoche se veían hogueras de aviso en el Gurugú.

## DESDE BERLIN

(De nuestro servicio especial)

**Política internacional. — Frases del emperador. — Los alemanes en Marruecos. — Visita de la escuadra inglesa.**

La prensa independiente, con extraña uniformidad, deplora que la política exterior alemana carezca de una orientación bien caracterizada. «El Berliner Tageblatt» trata de averiguar la causa de que estas lamentaciones sean tan generales; alude á los cortesanos que rodean al Emperador y deja entrever la sospecha de que los consejeros legítimos del imperio tienen que combatir en lucha desesperada y secreta contra los errores de consejeros ilegítimos, de los cuales el mismo Bismarck hubo de lamentarse, en tiempo ya remoto, hace más de un cuarto de siglo.

Las frases que el Kaiser pronuncia en el calor de la improvisación—dice el «Munchner Neueste Nachrichten»—no se borran fácilmente de la memoria de sus adversarios. En diversas ocasiones y con cualquier pretexto suelen recordar que el emperador habló un dia del «puño forrado de hierro», queriendo indicar que ningún convenio puede llevarse á efecto sin que medie la intervención de Alemania; y aún se añade «que será preciso fijar en el globo terrestre algunos clavos para que sirvan de agarradero á los ejércitos alemanes».

Tanto se ha escrito y hablado en tonos bien altos acerca de estas cuestiones, que necesariamente la desconfianza provocada no desaparece y aun corre el peligro de aumentarse á cada momento, por efecto del disgusto ó de la mala interpretación.

Después de la clausura de la Conferencia de Algeiras, los alemanes han continuado trabajando por extender su influencia en Marruecos. El ministro residente en Tánger vigila constantemente y no pierde ocasión de favorecer los intereses de su país.

El caid Mkashéd, que en otro tiempo fué gobernador de Bem-Gofar, Arzila Riff y Anghera, acaba de colocarse bajo la protección del imperio alemán.

La *Deutsche Tages Zeitung*, estima que las relaciones existentes entre un personaje de tanto prestigio y la legación, impulsarán considerablemente la propaganda alemana en Marruecos.

En Tanger se ha establecido una cervecería que alcanza superiores beneficios. Otras empresas comerciales, dirigidas por alemanes, van á desarrollar sus negocios en Melilla y en Tetuán.

Una noticia sensacional es objeto de los comentarios del día. La visita de la flota inglesa á los puertos de Rusia ha sido aplazada hasta el año próximo.

Los periódicos alemanes aplauden la resolución adoptada por el Czar de acuerdo con el rey Eduardo, sin intervención de la embajada inglesa por efecto de la urgencia del caso.

Ciertamente ha debido ser muy repentino el cambio, por que de otra suerte no se hubiera dado publicidad al programa de los festejos oficiales.

El aplazamiento afecta de rechazo á Alemania, por que también se suspenden los preparativos para recibir á los buques británicos en los puertos del Báltico.

Una visita naval inglesa á las aguas alemanas en estas circunstancias pudieran ser mal interpretada. El gobierno reconoce que está bien justificada la suspensión.

Arkel.

Berlin, Julio 1906.

**Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las emite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.**

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF

(1)

MAURICIO MONTEGUT

## LA NENA

Era cuando niña tan fina, tan delicada, tan hermosa y tan blanca, que su familia le cambió su nombre de Margarita por el de Nena, con que todo el mundo la conocía en la población.

El nombre le sentaba tan á maravilla que el primero fué olvidado en absoluto, hasta el punto de que si en la calle alguien la llamaba Margarita, la Nena no volvía siquiera la cabeza.

La muchacha fué en extremo dichosa y creció rodeada de todo género de ternuras sin que sospechara jamás la existencia del mal que se agita en torno nuestro. Nada deseó, puesto que todo lo tenía, y no conoció la miseria más que para socorrerla.

Transcurrieron los años sin que nada perturbase su espíritu, y apenas hubo cumplido la Nena veinte Añiles, comenzaron á hacerle la corte y á pretender su mano los jóvenes más acomodados del pueblo.

Uno de ellos fué aceptado por su buena posición y por la belleza de su carácter, con envidia de las compañeras de la Nena, quienes por otra parte, estaban conformes en reconocer que su amiga era digna de la suerte que le sonreía.

Y de los labios del novio no se separaba nunca el nombre de Nena, único que, al parecer, conocía.

Al fin se casaron, y el día de la boda hubo gran fiesta en la población, con música, banquete y baile hasta las altas horas de la noche.

La Nena fué también muy feliz en su matrimonio. Su camino estaba sembrado de flores y era amada con delirio por su marido. El único pesar de la esposa consistía en ver con cuanta rapidez corrían los años, lo mismo para los buenos como para los malos, para los favoritos de la fortuna, para los que viven sumidos en la aflicción y el dolor, nivelándolo todo y destruyendo las penas de la humanidad por medio del eterno silencio.

La Nena fué madre. Sus hijos eran hermosos, fuertes, avispados y esta vez la Nena fué envidiada por las madres.

Su casa era considerada como un lugar modelo en el que no podía penetrar ningún género de desventuras.

El destino permanecía fiel á la Nena, y una vez más se iban paralizando las promesas que el em-

prender el camino de la vida se ofrecen á cada viajero y que no son más que quimeras para la mayor parte de los seres.

Una tarde de otoño prolongaba el viento la agonia de las hojas, arrastrándolas á lo lejos por los senderos de la muerte.

El cielo se habia nublado y reinaba en el ambiente esa tristeza indefinible precursora de un riguroso y terrible invierno. Y, sin embargo, allí en el jardín, cubierto de sombras, se oían voces de niños que cantaban, reían y gritaban, obediendo á la expansión propia de su vigorosa naturaleza.

Y por primera vez en su vida, la Nena, cuyos treinta años no eran más que un recuerdo para ella, experimentó la sensación de una amenaza sorda, hecha por un enemigo oculto en un lugar desconocido.

Y, no obstante, su marido estaba allí, á su lado, con el rostro sereno, propio de un hombre completamente venturoso. Pero á la Nena le pareció que su esposo la miraba de un modo extraño, con los ojos apagados y tristes.

La mujer bajó la cabeza y comprendió que la amenaza consistía en el tiempo y la proximidad en la vejez.

La vida cambia al desenvolverse sus pasajes y

# NOTICIAS

## Viajeros

En el correo de ayer marcharon á Málaga el Sr. Laraña y su bella esposa, hermano político de nuestro amigo el Teniente del Batallón Disciplinario Sr. Nandín; los habilitados Sres. Vadillo, Sanchiz, López de Haro, Samaniego, Villalón y Pleri, así como el Profesor de 1.ª enseñanza señor Hidalgo.

## Defunción

Ha fallecido el pobre niño que anteayer cayó desde la azotea del Hotel Colón, fracturándose el cráneo.

## Errata

En la reseña que hacíamos ayer del Concurso Escolar, apareció verdaderamente ininteligible el nombre de la aprovechada alumna Teresa Martí, una de las premiadas.

Queda hecha la aclaración.

## Machina

En los talleres de la Maestranza de Ingenieros se está construyendo una machina para el muelle de la Plaza de Alhucemas.

## Viento

El acreditado poniente que tanto gusto dió en la temporada pasada ha hecho su reaparición.

Que dure poco.

# Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

## Corte general

Los telegramas que se reciben de Pekin participan que el Gobierno chino tiene en estudio un proyecto de reorganización completa del ejército celeste.

La primera medida que va á adoptarse es la supresión de la coleta al ingreso en el Ejército.

La organización militar será una copia de las europeas, cuyas ventajas reconocen las clases directoras del Imperio.

## Combate

Telegrafían de Filipinas que una columna yanqui ha tenido un importante encuentro con los insurrectos siendo estos derrotados.

Los rebeldes tuvieron cuarenta y seis muertos.

Los americanos sufrieron también bastantes pérdidas.

La rebelión gana terreno en las islas y por este motivo las autoridades han pedido refuerzos.

## Viaje

Segun anuncian caracterizados republicanos, el Jefe de la Unión saldrá para Berlin en la primera quincena de Agosto.

El viaje del Sr. Salmerón será de carácter enteramente particular.

## De diplomacia

A juzgar por lo que en los círculos se dice, están indicados los Sres. Perez Caballero y Ojeda para la embajada española cerca de la Santa Sede.

En el ministerio de Estado se asegura que es prematuro cuanto sobre ese nombramiento se hable.

## Naufragio

En el abra de Bilbao se ha ido á pique un vapor que arbolaba bandera belga.

La causa del siniestro ha sido una gran vía de agua que se presentó en las bodegas.

La tripulación se ha salvado perdiéndose el barco.

## Lance

Corra el rumor de haber tenido lugar en San Sebastián un encuentro personal á espada entre un capitán del ejército, ayudante del General Lopez Dominguez, y un paisano que reside ordinariamente en Madrid.

Añádese que el ayudante ha recibido una estocada en el pecho, siendo muy grave su estado.

Nada se dice de las causas del desafío.

## Invitación

En San Sebastián se dá como cosa segura que en la segunda quincena de Septiembre irán á dicha ciudad el Rey Eduardo y su esposa, los cuales han sido invitados por Don Alfonso.

Con este motivo el Ayuntamiento de San Sebastián prepara brillantísimas fiestas.

Añádese que los Soberanos de Inglaterra no regresarán á su país sin haber visitado otras ciudades españolas.

## Viaje

Todo está preparado para la excursión que los Reyes han de hacer por el Cantábrico.

La partida será esta noche á las ocho, pero los Reyes se encuentran á bordo desde el medio día.

El tiempo es muy bueno y la travesía promete ser feliz.

## Forasteros

Va aumentando rápidamente el número de forasteros en la capital de Guipúzcoa, siendo difícil encontrar alojamiento.

## Disposiciones

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica real orden disponiendo que el Teniente de Infantería D. Enrique Lopez Llinás, que sirve en el Regimiento de Melilla, pase al de Tenerife.

El mismo periódico inserta R. O. concediendo el abono de la gratificación anual correspondiente al Oficial Celador de fortificaciones del Peñón de la Gomera Don Francisco Perez Tulbe.

## No hay tal

El ministro de la Gobernación ha dicho esta tarde á los periodistas que no es cierto como aseguraban algunos periódicos de la mañana que el mitin celebrado en Alcoy haya sido motivo de rozamientos entre militares y paisanos.

## Arsenal

El ministro de Marina antes de embarcarse con los reyes para Santander ha declarado que está desposeído de fundamento el rumor de existir disgustos en el Arsenal del Ferrol.

## La salida

A las ocho y media ha zarpa-do el «Giralda» conduciendo á los Reyes.

El yate iba precedido y seguido por los buques de guerra,

## La cosecha

Segun los datos recibidos en la Dirección General de Agricultura se calcula que el valor de la última cosecha asciende á 709 millones.

## Cambios

Paris . . . . . 11'05  
Londres . . . . . 27'92

## Escuadra

Han llegado á Valencia, fondeando en el puerto los buques que componen la escuadra de instrucción.

Han empezado las fiestas con gran brillantez.

# Edicto

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

Hago saber:

Que estando próximas á terminarse las obras del alcantarillado provisional del barrio del Polígono y su ensanche, y con el objeto de que por dichas alcantarillas no puedan circular materias fecales en descomposición que además de producir malos olores y trastornos en la salud pública, puedan ocasionar atoramientos en las referidas alcantarillas, se obliga á todos los propietarios de fincas en los citados barrios que carezcan de pozo «Mouras» á que los construyan recogiendo en ellos todas las aguas negras procedentes de los retretes, fregaderos, etc., y hagan sus acometidas á las alcantarillas de su calle con arreglo á las instrucciones siguientes:

1.ª Los pozos «Mouras» tendrán una capacidad de 2'50 metros por cada diez habitantes que tenga la casa. Se construirán de fábrica hidráulica de conveniente espesor y se enlucirán con idéntico material para hacerlos completamente impermeables.

2.ª La entrada y la salida del pozo se harán mediante sifones que tengan 0'30 como mínimo de cierre hidráulico.

3.ª La acometida á la alcantarilla de cada calle se hará por medio de una atarjea de 0'30 por 0'30 de sección, revestida interiormente con mortero hidráulico, debiendo quedar la solera de la acometida á 0'10 m. sobre la de la alcantarilla de la calle.

4.ª La acometida deberá tener un registro de visita y un sifon entre el registro y la alcantarilla general.

5.ª Las obras deberán ejecutarse

en el plazo de un mes á contar del día en que se haga público este edicto y su ejecución se hará bajo la inspección del Ingeniero de la Junta, quien resolverá de acuerdo con los propietarios las cuestiones de detalle que pudieran surgir.

6.ª Los desperfectos y desarreglos que se hagan en la vía pública se arreglarán por cuenta del dueño de la finca.

7.ª Si terminado el plazo que se fija hubiese dejado algun propietario de cumplimentar lo que se ordena, en la forma establecida, se harán ó reformarán las obras por los operarios de la Junta de Arbitrios siendo de cuenta de aquel todos los gastos que se ocasionen.

Melilla 20 de Julio de 1906.—Chacel.—Rubricado.

## CONVIENE VISITAR EL

# BAZAR BENCHIMOL

que acaba de recibir grandes novedades para la temporada de verano.

Tejidos de todas clases, perfumería de las mejores marcas, quincalla, cestería, camisas, puños, cuellos, corbatas, sombreros de paja y mil artículos que puede ofrecer en las mejores condiciones de calidad y precio.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

Jardines 5 (Mantelete)

## El Regulador

Grandes novedades de Paris, Berlin y Barcelona que ofrece á precios ventajosos.

Por 2'25 ptas. precioso corte traje Señora.

Muebles novedad al contado y á plazos.

CARMEN, 2

## Academia Preparatoria

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALFONSO R. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente á la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.º de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

## Almacenes de maderas

DE

## RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

## Se alquila

un piso alto calle de la Iglesia número 4. En la misma informarán.

## Aviso

Isaac Botabol pone en conocimiento del publico haber sido nombrado representante en esta plaza de la sociedad «Unión Almeriense», para la venta de sus aceites.

Para los pedidos en su despacho Calle de Santiago núm. 6. (Mantelete.)

## Para Almería y Barcelona

El día 26 de Agosto saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

### VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melni.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreos y demás serán de cuenta del receptor.

## SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



Las días 10 y 25 de cada mes saldrán de Marsella directos para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, los magníficos vapores de esta Compañía

HELVETIA, LUSITANIA, ALEMAGNA y AUSONIA admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

**Sres. P. Baraquet y Comp.ª**

## SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

**D. Cándido Lobera**

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Joaquín Rey, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Teniente de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería, y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

## FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

**RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.ª—MELILLA**

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

## EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

### Economato militar

Ultimos géneros llegados

Jamón de Trevélez. . . . .	Kg.	4'50
Salchichón de Milán. . . . .		4'00
Id. de Vich cular escogido. . . . .		7'50
Queso de plato. . . . .		3'25
Azúcar de caña de Puerto Rico. . . . .		0'50
Vino imitación Rioja. . . . .	Litro	0'25
Cerveza francesa ó alemana. . . . .	Botella	0'80
Jamón en conserva. . . . .	Lata	2'00
Costillas saladas. . . . .	Kg.	1'50
Sobrasada de Mallorca. . . . .		5'00
Butifarra. . . . .		5'00
Azúcar en cajitas de un Kg. . . . .	Caja	0'50
Morcilla de lomo. . . . .	Kg.	4'00
Longaniza de Burgos. . . . .		3'75
Lomo embuchado. . . . .		8'00
Picallilli. . . . .	Bote	1'25
Petroleo. . . . .	Caja	11'00
Ron de Puerto Rico. . . . .	Litro	2'50

### Planos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores mareas nacionales y extranjeras.

Tambien se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

### ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

### Taller de Ebanistería y Tapicería

DE

Vicente Exojo

ATAQUE SECO

Tambien se hacen asientos de regilla.—Para encargos, Sombrerería de D. Eulogio Ledot, calle Jardines (Mantelete).

### Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller; General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrerería del Sr. Ledot, (Mantelete).

### Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodriguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

### La leche

mejor y más fresca es la que vende por mañana y tarde Bernardo el Panadero en su puesto de pan situado en el Mercado.

### Se recomienda á los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

### Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH.—General Macías, al lado del Casino Español.

### Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

### Gran café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 kilo.

### La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y, en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

### Mil pesetas al que presente

capas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia

### Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . 1'50. Para los no suscriptores 2'00.